

viernes 18 de febrero de 2022 - 2:28 PM

## Entre 2022 y 2024 **Ecopetrol** dice invertirá \$3,2 billones en tecnología e innovación

La cabecera municipal de Barrancabermeja será uno de los primeros territorios con tecnología 5G del país gracias a un trabajo conjunto entre **Ecopetrol** y Claro. Al 2025 se destinarán más de \$250 mil millones en inversión social para mejorar la calidad de vida de los habitantes del área de influencia.



Suministrada / VANGUARDIA



Escuchar Artículo

00:00 00:00



La refinera de Barrancabermeja, principal centro de refinación de Colombia que celebra hoy sus primeros 100 años, realizará inversiones por cerca de \$3,2 billones de pesos entre 2022 y 2024 destinadas a la incorporación de tecnología, la modernización y confiabilidad de sus plantas y la gestión ambiental. El objetivo es consolidar a Barrancabermeja como uno de los centros de refinación más modernos en el continente, con una operación cada día más segura, limpia y rentable.

Las inversiones están alineadas con los objetivos de la nueva estrategia del Grupo **Ecopetrol** 'Energía que transforma', que incorpora las oportunidades y retos que trae consigo la transición energética en materia de descarbonización de las operaciones y el uso de la tecnología, con el propósito de fortalecer la competitividad y sostenibilidad del Grupo en el largo plazo.

El plan de inversiones de la refinera hace énfasis en la gestión circular del agua, la reducción de las emisiones de gases efecto invernadero y continuar con la mejora en la calidad de los combustibles, la incorporación de nuevas tecnologías y energías renovables, el desarrollo de hidrógeno verde y azul, captura, uso y almacenamiento de carbono, y soluciones basadas en la naturaleza, entre otros.

"De esta manera, la refinera de Barrancabermeja dará importantes pasos para continuar con su proceso de transformación con enfoque hacia la modernización de sus procesos, digitalización, descarbonización de las operaciones y transición energética, lo que le permitirá iniciar una nueva etapa de crecimiento y excelencia operacional para continuar entregando la energía que mueve a Colombia", dijo el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón.



**Traspos de vehículos usados crecieron 5,6% en enero en Bucaramanga**

Lea: [El 28 de febrero arranca la operación de los peajes electrónicos en Colombia](#)

Durante los actos conmemorativos del centenario, el presidente Bayón anunció que, en alianza con Claro y el apoyo del Ministerio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, **Ecopetrol** trabaja en un plan piloto para la implementación de la tecnología 5G en Barrancabermeja con el cual la velocidad de la información a través de la red se multiplicará por 20 veces en la cabecera municipal.

**Vanguardia TV**

ONLY MURDERS IN THE BUILDING  
LOBBY PIZZA

¿Plan para el domingo? Maratones y destinos para salir de la rutina en Santander

Video: Así fue presentado Jorge Carrascal como nuevo jugador del CSKA de Moscú

Christian Nodal lanza nuevo tema tras terminar con Belinda

Vanguardia x PYMES

### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- Entre 2022 y 2024 **Ecopetrol** dice invertirá \$3,2 billones en tecnología e innovación
- Traspos de vehículos usados crecieron 5,6% en enero en Bucaramanga
- Bucaramanga se prepara para su feria internacional del calzado y del cuero
- Conozca la historia de la agricultora de Lebrija, quien ganó su vivienda propia en un sorteo
- En Santander se entregaron \$106.218.000 en el 2021 por cuota monetaria del subsidio familiar

De esta forma, se anticipará la llegada de dicha tecnología a la ciudad convirtiendo a Barrancabermeja en uno de los primeros territorios 5G del país.

Adicionalmente, el presidente de **Ecopetrol** anunció que el programa 'Bachilleres **Ecopetrol** Mario Galán Gómez' becará en 2022 a 10 jóvenes de Barrancabermeja con el 100% del valor de la matrícula en la institución de educación superior de su elección.

Estos jóvenes se sumarán a los estudiantes seleccionados en los 32 departamentos del país que este año harán parte del programa, el cual ya ha beneficiado a 1.602 estudiantes que han obtenido los mejores resultados en las pruebas del Estado.



#### Compromiso social y ambiental

Como muestra de su compromiso con la ciudad y la región para la vigencia 2022-2025, **Ecopetrol** tiene previsto realizar inversiones superiores a los \$250 mil millones de pesos en proyectos, que continúan fortaleciendo una sólida relación entre la Empresa y la ciudad. El objetivo es seguir estrechando las relaciones entre la población, las dinámicas sociales y la industria en un territorio con más prosperidad y desarrollo.

Este plan de inversiones históricas en el Distrito de Barrancabermeja reafirma el compromiso de **Ecopetrol** en la consolidación de la visión de largo plazo de la ciudad como eje de la integración del Magdalena Medio con proyectos estratégicos de agua potable, infraestructura, educación y reactivación económica.

Se destacan los aportes para el mercado gastronómico 'Mirador del Río', para la construcción de las Unidades Tecnológicas de Santander, para el proyecto 'Distrito Malecón', para la dotación para el Hospital Regional del Magdalena Medio y para la transferencia metodológica para los Centros de Emprendimiento Barrancabermeja Innovación y Tecnología (BIT), entre otras iniciativas.

Actualmente ya se encuentran en estructuración proyectos como la construcción de la Planta de Lodos de la Planta de Tratamiento de Agua Potable (PTAP) del Acueducto de Barrancabermeja, la construcción de colectores para saneamiento hídrico, la pavimentación de 4.9 Km de vías urbanas en 64 tramos de 30 barrios, entre otros.

Adicionalmente, en su propósito de armonizar sus operaciones con el medio ambiente, la refinería también ha venido realizando importantes inversiones que contribuirán a ese objetivo.

#### Obras

Se destaca la actualización tecnológica de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Industriales (PTAR) con la que se continúa mejorando la calidad de los vertimientos al río Magdalena y que cuenta con una inversión de USD\$143 millones (alrededor de \$560 mil millones de pesos) y la actualización tecnológica para el mejoramiento del control de emisiones SOx (combustión de gases) en las unidades de azufre que contribuirá al mejoramiento de la calidad del aire en Barrancabermeja, con inversiones por USD\$100 millones (alrededor de \$390 mil millones).

Durante el aniversario, **Ecopetrol** también presentó la "Eco-reserva Centenario La Pacora", la cual se extiende sobre 390 hectáreas, ubicadas en las veredas Campo Gala, San Silvestre y Campo Galán, y que ratifica el compromiso con la biodiversidad, conectividad entre ecosistemas y el desarrollo sostenible de Barrancabermeja.

La Pacora hace parte del grupo de 9 áreas nuevas de conservación que se constituirán en el corto plazo en varias regiones del país en predios de **Ecopetrol**, con lo que se completan 15 Eco-reservas del Grupo **Ecopetrol** en Colombia.

La refinería inició operaciones el 18 de febrero de 1922 con un alambique sencillo que usaba la leña como fuente de calor para destilar crudo y una producción de 1.500 barriles por día. Cien años después, cuenta con capacidad para procesar hasta 250 mil barriles por día de crudo y convertirlos

escapes, cuenta con equipos para producir hasta 200 mil barriles por día de gases y condensados en productos combustibles de calidad, y petroquímicos como los aromáticos, parafinas y polietileno.

La refinería abastece cerca del 80% de la demanda interna de combustibles del país. Está compuesta por 54 unidades de refinación, 32 de servicios industriales, un centro de optimización desde donde se comandan sus operaciones de manera remota y segura, y 351 tanques de almacenamiento.

Lea: [Refinería de Barrancabermeja: un siglo de progreso](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#).

Etiquetas [Barrancabermeja](#) [Ecopetro](#) [Petróleo](#) [petrolera](#) [refinería](#) [refinería Barrancabermeja](#) [Santander](#)



**Miguel Orlando Alguero**

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social – Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM



malguero@vanguardia.com

Lea también



**Exgerente de la Emab acuerda con la Fiscalía testificar contra Rodolfo Hernández en caso Vitalogic**



**¿Plan para el domingo? Maratones y destinos para salir de la rutina en Santander**



**Refinería de Barrancabermeja: un siglo de progreso**



**Conmemoración de los 100 años de la Refinería de Barrancabermeja**

Comentarios



0 comentarios

Para comentar esta nota debes ser un **Suscriptor**.

[Suscríbete](#)

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Te Recomendamos



**Consulta aquí el precio de tu auto en Bogotá, en OLX Autos vendes tu auto usado.**

OLX Autos



**¿1,6 billones de dólares? ¡La mayor lotería del mundo llega a Colombia!**

My Lotto Store

Jugar



**Colombia: El costo de los paneles solares podría sorprenderte**

Paneles solares | Enlaces Publicitarios

Sponsored Links por Taboola